

# ECONOMIE

economie.union@sonapresse.com

## CNNII : sortir la tête de l'eau

E. NDONG-ASSEKO  
Libreville/Gabon

UNE réelle embellie est progressivement perceptible sur des pans entiers de la Compagnie nationale de navigation intérieure et internationale (CNNII). La sortie de ce " profond creux de la vague " est la résultante de nombreux efforts de redressement initiés par la direction générale, à travers l'ouverture de nombreux chantiers conséquents destinés à accroître ses chances de survie.

Utiliser le terme " restructuration " à propos de la CNNII est un euphémisme, tellement la compagnie vient de loin, tirée des tréfonds de la mer où elle sombrait inéluctablement. Le fatras des soucis était tel que les salaires n'étaient plus payés pendant... 17 mois. Et lorsqu'il fallait les payer, c'est la moitié des émoluments mensuels que les personnels recevaient. L'origine de cette situation est en partie liée à la raréfaction des unités navales, qui sont passées de 7 à ... une (le Setté-Cama) ainsi que deux barges.

Aujourd'hui, le nouveau management en action au sein de la compagnie donne satisfaction. Sujet parmi les plus sensibles, les salaires retrouvent leur régularité ; tandis que la politique sociale a repris ses droits. C'est la conséquence d'un processus visant à l'assainissement des comptes, à travers une maîtrise rigoureuse des recettes et des charges. Une prouesse qui n'est pas évidente, au regard de l'absence depuis des années des subventions de l'Etat, et que les effectifs toujours importants n'ont pas été revus à la baisse. " Nous avons commencé à éliminer ce qui alourdissait inutilement notre gestion, à savoir certaines charges locatives (chariots élévateurs, camions, etc.) qui grevaient notre maigre budget. Dans le même temps, l'exploit a consisté à acquérir nos propres moyens logistiques pour ne plus trop dépendre de ces locations trop onéreuses ", explique le directeur général, Claude Abdon Tchibinda.

Mais s'il est un domaine où les efforts sont actuellement



Comme l'Apomande-Jet en rade depuis longtemps, d'autres bateaux de la CNNII font l'objet d'une attention particulière de la direction générale de la CNNII.

concentrés, c'est la réhabilitation des bateaux, devenus défectueux. " Pour y arriver, je suis obligé d'impliquer tout le personnel pour des sacrifices, afin que nous

réussissons à les réparer pour que la Compagnie reparte d'un bon pied. Nous sommes dans un secteur fortement concurrentiel, et comment y faire face si nous

manquons de bateaux ? Nous devons remettre ces engins en l'état, mais nous le faisons sur fonds propres. Vous comprenez la difficulté que nous avons pour

sortir la tête de l'eau... ", avoue le DG.

Cependant, il a foi que le redressement actuel devrait amener à la performance escomptée.

## Sing : 618 entrepreneurs formés en 2019

Georges-Maixent NTOUTOUME-NDONG  
Libreville/Gabon

L'heure est au bilan dans certaines entreprises en cette période de fin d'année. Le Conseil d'administration de la Société d'incubation numérique du Gabon (Sing) a regardé dans son rétroviseur de 2019 il y a quelques jours.

Lors de cette rencontre entre les décideurs de cet incubateur national, Yannick Ebibie, le directeur général de la Sing, a présenté aux membres du Conseil les résultats de l'activité au terme de sa première année d'exercice. Les administrateurs se sont réjouis des belles performances opérationnelles obtenues, notamment la formation de 618 entrepreneurs, soit 106 %

au-delà des objectifs fixés par la Banque mondiale, avec un taux de satisfaction des participants aux programmes de 88 %. Au total, 19 startups sont encadrées dans les différents programmes dont Cohorte innovation 4.0, e-santé ou encore Techclinic. Ce dernier a d'ailleurs permis de structurer 23 projets d'entreprises dans 10 secteurs d'activités différents tels que la santé, e-commerce, administration, juridique, finance. Plus de 2400 porteurs de projets dont 62 % de femmes ont ainsi bénéficié des services de la Sing à Libreville et à Port-Gentil. Dans l'ensemble, les membres du conseil d'administration ont félicité le directeur pour la performance réalisée.

Pour l'année 2020, l'incubateur



Les membres du Conseil d'administration de la Sing.

poursuivra sa stratégie autonomie 2021 et va proposer un programme d'immersion dénommé VISA Startup, pour attirer les startups internationales et les inciter à investir au Gabon.

La Sing compte également mettre en place sa plateforme numérithèque, qui proposera des logiciels en libre accès et du contenu eLearning pour ses membres.